

Pressemitteilung

Speyer: Ausstellung „Griechische Welt in Münzen“ eröffnet

**Numismatische Sammlung des Vereins Lebendige Antike Ludwigshafen
erstmals der Öffentlichkeit vorgestellt**

+++ Speyer, 10.11.2023. Seit dem vergangenen Donnerstag ist in der Hauptstelle der Vereinigten VR Bank Kur- und Rheinpfalz in Speyer eine besondere Ausstellung zu sehen: Gemeinsam mit der Numismatischen Gesellschaft Speyer e. V. präsentiert die Bank dort eine Sammlung antiker griechischer Münzen aus der Sammlung des Vereins Lebendige Antike Ludwigshafen am Rhein e. V. Die Sammlung wird mit der Ausstellung erstmals der allgemeinen Öffentlichkeit zugänglich gemacht.

Ob winzige Goldmünze oder silberne Drachme, ob filigranes Portraitmotiv oder kunstvolle Tierprägung – jede der 92 ausgestellten Münzen hat ihren ganz eigenen Charakter und verrät dabei etwas über die Geschichte des antiken Griechenlands: So gibt beispielsweise das Material Hinweise auf das Alter der Münze, typische Bildmotive lassen Rückschlüsse auf die Prägeherren zu – neben den antiken Stadtstaaten waren dies beispielsweise auch einzelne Monarchen, Stämme und Beamte.

„Die bekanntesten Beispiele sind die Eule für Athen und der Pegasus für Korinth“, so Dr. Wolfgang Dreher, Vorsitzender der Numismatischen Gesellschaft Speyer e. V., der in Vertretung der kurzfristig erkrankten Präsidentin der Deutschen Numismatischen Gesellschaft, Dr. Barbara Simon, am vergangenen Donnerstag in die Ausstellung einführte. Begrüßt wurden die Gäste der Ausstellungseröffnung durch Robert Ungerer, Abteilungsleiter und Prokurist bei der Vereinigten VR Bank Kur- und Rheinpfalz, sowie Hartmut Loos, stellvertretender Vorsitzender des Vereins Lebendige Antike Ludwigshafen am Rhein e. V.

Sammlung erstmals einer breiten Öffentlichkeit präsentiert

Die in der Hauptstelle der Vereinigten VR Bank Kur- und Rheinpfalz gezeigte Sammlung umfasst einen Zeitraum vom Beginn der Münzprägung in archaischer Zeit bis zum Ende der autonomen Prägung am Ende des Hellenismus und deckt geographisch ein Gebiet von Gallien im Westen bis Indien im Osten ab, wodurch die enorme Ausbreitung der griechischen Kultur in der damals bekannten Welt unterstrichen wird.

Die Exponate dieser vielfältigen Sammlung wurden über einen Zeitraum von elf Jahren von den Mitgliedern des Vereins Lebendige Antike Ludwigshafen am Rhein e. V. zusammengetragen. Gemeinsam mit der Numismatischen Gesellschaft Speyer e. V. ermöglicht die Vereinigte VR Bank Kur- und Rheinpfalz nun mit der Ausstellung zum ersten Mal der breiten Öffentlichkeit einen Blick auf das Münzensemble.

Sammlung soll künftig im Theodor-Heuss-Gymnasium eingesetzt werden

Die Ausstellung „Griechische Welt in Münzen“ kann noch bis zum 1. Dezember 2023 während der regulären Öffnungszeiten in der Speyerer Hauptstelle der Vereinigten VR Bank in der Bahnhofstraße 19 besucht werden. Ihr darauffolgender Einsatzort steht bereits fest: Künftig soll die Münzsammlung im Ludwigshafener Theodor-Heuss-Gymnasiums untergebracht und dort im Geschichts- und Griechischunterricht eingesetzt werden.

Lebendige Antike Ludwigshafen am Rhein e. V.

Der Verein „Lebendige Antike Ludwigshafen am Rhein e. V.“ verfügt neben der nun in Speyer ausgestellten Sammlung griechischer Münzen auch über eine Sammlung antiker römischer Münzen. Mit regelmäßigen Publikationen und Vortragsveranstaltungen für ein breiteres Publikum möchte der Verein ein Bewusstsein für das kulturelle Erbe der Antike schaffen. Weitere Informationen unter: www.lebendige-antike-ludwigshafen.de

Numismatische Gesellschaft Speyer e. V.

Die Numismatische Gesellschaft Speyer e. V. ist ein Treffpunkt für numismatisch und geschichtlich Interessierte im Raum Speyer. Der 1965 gegründete Verein bietet regelmäßig Veranstaltungen und Vorträge an, führt eine umfangreiche Bibliothek mit numismatischer Literatur und gibt eine eigene Schriftenreihe heraus. Weitere Informationen unter: www.numismatische-gesellschaft-speyer.de

Pressefotos:

VVR_Bank_KRP_Ausstellung_Muenzen_1.jpg



[Bildunterschrift]

Die Ausstellung „Griechische Welt in Münzen“ wurde am vergangenen Donnerstag eröffnet und kann noch bis zum 1. Dezember während der regulären Öffnungszeiten in der Speyerer Hauptstelle der Vereinigten VR Bank in der Bahnhofstraße 19 besucht werden.

VVR_Bank_KRP_Ausstellung_Muenzen_2.jpg



[Bildunterschrift]

Ob winzige Goldmünze oder silberne Drachme, ob filigranes Portraitmotiv oder kunstvolle Tierprägung – jede der 92 ausgestellten Münzen hat ihren ganz eigenen Charakter und verrät dabei etwas über die Geschichte des antiken Griechenlands.

Pressekontakt

Vereinigte VR Bank Kur- und Rheinpfalz eG

Bahnhofstr. 19

67346 Speyer

Andreas Schühof

Tel.: 06232 618-3601

andreas.schuenhof@vvrbank-krp.de

www.vvrbank-krp.de